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2020 年 7 月 3 日，本报根据中
国宁波网民生 e 点通群众留言板网
友投诉，曝光了机场附近网约车乱
停、司机还随地大小便一事。

报道刊发后，有关部门立即行
动。宁波栎社机场集团有限公司在
相关路段的人行道上加设了隔离石
墩，防止车辆违停。公司还加强了
日常巡查，对违停、随地小便的行
为进行及时劝导。海曙区综合行政
执法部门、临空经济示范区管委

会、机场公安及其他相关部门也联
合开展场区秩序管理工作。

近日，记者回访看到，出租车

停车场围墙外的人行道边沿都放置了
隔离石墩，路边已无违停车辆，也没
有发现有人随地小便。

违停与随地小便不再
机场附近道路的形象提升

这是在敷衍我们么
2019年12月，多位网友：景

江路（安泰照明起至蓉江下何村
断头路止），这一段差不多有 300
米，能不能给予百姓点方便，安装
一点路灯。大晚上乌漆墨黑，不知
道出过多少次事故了。很多货车
停着，晚上骑电动自行车真心不
安全。望早日结束此处近 20 年没
有路灯的日子。

2020年 1月 3日，鄞州区姜
山镇：经向城建办了解，感谢您的
建议，对于路灯安装需要镇里统
筹考虑。

网友吐槽：这样的回复也是
醉了。这是在敷衍吗？姜山镇向区
城建办了解情况后，说是需要镇
里统筹考虑，那请问你们镇里是
怎么考虑的？统筹考虑需要多少
时间？你们有没有去现场看过啊？

这也叫“第一时间”么
2020 年 8 月 19 日 ，网 友

“LQW810402”：最 近 途 经 潘 火
路前往传奇里小区高速桥洞下发
现墙面宣传画错别字。“千夫所
指”的夫第二笔缺了一半，“加强
河道管理，维护打河湖健康”，难
道河湖健康是打出来的？相关部
门在做完墙画后应该要仔细核
查，这种简单的文字错误不应该

出现。请相关部门抓紧改正。
8月 24日，鄞州区潘火街道：

街道已通知相关部门于第一时间去
现场查看，并对有歧义的宣传标语
进行改正。

网友吐槽：你们说第一时间去
现场查看整改，但截至 9 月 16 日都
没有改正啊。

说好的整改去哪里了
2020 年 1 月 1日，网友“@慈

溪”：慈溪市白沙路街道墙里村综合
楼前的周塘河，又是一片泛白，上次
回复清河底，看来是承诺落空。

1月 6日，慈溪市白沙路街道：
您反映的问题已告知街道水治办进
行处理。

网友吐槽：半年了，根本没有处
理，效率太低了！

咋成了被投诉人传声筒
2020年 6月22日，网友“幻觉

多多”：龙湖双珑原著府现房与沙盘
“货不对板”，绿化缩水非常严重，甚
至 地 库 出 入 口 绿 化 直 接“ 消 失 不
见”。

7月7日，慈城镇城乡建设管理
局：经与开发商对接，开发商表示，
业主认为现房与沙盘不符是由于沙
盘景观与建筑比例不同导致的视觉
差异，且沙盘已提示与交付标准存
在差异。

网友吐槽：慈城镇城乡建设管
理局是龙湖地产的传话筒吗？我们
需要的是你们对开发商的调查结
果，而不是开发商的表示。

咨询电话打了18次没人接
2020 年 5 月 16 日，编号为

“92349”的网友：我在职业培训公
共服务平台上申报了职业技能培训
补贴。我想咨询一下，发放补贴大概
需要多少个工作日？审核通过后补
贴何时可以发放？

5月18日，市人力资源和社会
保障局：自受理申请之日起 30 个工
作日。如培训补贴发放存在问题的，
可致电培训中心 83867532 查询。

网友吐槽：这个电话根本打不
通，一直响铃，就是没人接，或者一
直是正在通话中（我是打了 18次电
话总结出来的）。

留的联系电话为啥是空号
2020 年 10 月 31 日 ，编 号

“106678”的网友：我的户籍在东钱
湖镇钱湖人家居委会，请问我们这
有没有大龄青年房要建或在建？申
请这个房子需要具备什么条件？

11月 6日，东钱湖管委会：从
东钱湖镇政府获悉，您反映的信息
过少，大龄青年政策需审核多项资

料，具体请咨询东钱湖镇城建办，咨
询电话：88487279。

网友吐槽：东钱湖管委会，您留
的咨询号码是空号！

你们是不是说错地方了
2020年 8月28日，网友“畅游

天下55”：江北区清河路人行道的
路面已经拱起来了，不仅不美观，更
不安全。前面是一段大理石路面，后
面是这样高低不平的砖铺路面，不
伦不类的。另外，栏杆也缺失一段，
车子都停到人行道了，让人怎么走？

9月4日，江北区综合行政执法
局：清河路人行道已于 2020 年 8 月
17 日开始改造。经现场查勘，清河
路路面拱起和大理石路面高低不平
问题已派工作人员修复完成。清河
路栏杆缺失是由于栏杆设施破旧，
予以拆除，另外对于车辆违停，执法
中队将加强该区域的巡查，加大对
违停车辆的抄告力度。

网友吐槽：你们是不是说错地
方了？我说的是天境花园小区这段
清河路。拱起依然存在，至今还没修
理过。

这个通道还请换位思考
2020年 1月 14日，网友“e枝

黄花”：宁波第六医院这个无障碍通
道，在通道中间立一根柱子，是让过
呢？还是不让过？

1 月 15 日，鄞州区卫生健康
局：您好，经宁波市第六医院工作人
员实地调查后表明，轮椅能正常通
过无障碍通道。

网友吐槽：看了这个回复，真是
让人生气。大家评评理，轮椅也许能
转个弯通过，但这样挡着，你说残疾
病人方便不方便？这是医院不是驾
考考场！请换位思考，多一点关爱。

网友吐槽：你说得对，的确能
过，但需要一拐、一进、一扭、再一
拐、才能进，设立无障碍通道的初
衷，是为了方便残疾病人进出，可从
这个视角看，的确很不方便啊！请院
方扎实推进管理工作，莫将此事作
为小事而不为！

你们去现场看过吗
2020 年 9 月 24 日，网友“拾

得”：九龙湖镇中心村的狗患相当严
重，流浪狗在村里成群结队，半夜狂
吠不止，严重影响附近居民正常生
活。

9月 27日，镇海区：九龙湖镇
流浪狗捕抓工作由九龙湖城管中队
负责，联系电话 13906693020。

网友吐槽：你们去现场看过吗？
反映村里狗患严重，你们就留个电
话吗？

（易民）

有欣喜也有遗憾

这样的吐槽能否少些再少些
2020年，宁波市网络民生服

务平台（中国宁波网民生 e点通
群众留言板）共汇集网友咨询、投
诉、建议、求助、点赞等问政帖
68834条，有效受理率99.88%，回
复率98.75%。其中，书记与市长留
言箱共收到网上问政诉求 9473
条，公开受理 9279 条，有效受理
率为99.89%。

统计显示，在去年网络问政
的部门受理和回复中，绿灯率（在
三个工作日内回复）为 81.36%，
较2019年提高3个百分点。72个
部门（地区）对网友诉求做到了件
件有回应。回复质量得到更多网
友认可。但欣喜之余有遗憾。有些
部门回复因“答非所问”“张冠李
戴”“把转交下辖单位作为‘已回
复’”“承诺未兑现”“公布的咨询
电话无人接听或接听后无人回
应”“整改不到位而被媒体曝光”
等被网友吐槽。

民生无小事。老百姓的事再小
也是大事，再难也要解决好。守初
心，担使命！新的一年，希望这样的

“吐槽声”少些再少些。解决民生小
问题，展示责任与担当，才能更好
地凝聚广大市民共建美丽宁波的
热情与信心。

2020年度宁波市网络问政特别盘点

解决民生小问题 写好民心大文章
宁波市网络民生服务平台 （中国宁波网民生e点通群众留言

板） 2020 年度网络问政榜单日前出炉。我们欣喜，这一年，广
大网友细致入微的监督，政府部门及时高效的回应，再一次有
力地提升了宁波的城市品质，保卫了宁波的文明成果。

在此，我们采撷一二，请您用手机扫一扫下面的二维码，
跟随记者一起亲临现场。

建设高品质的精致宁波，让我们一起努力！

发现身边不文明，请您继续通过以下
方式踊跃反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后直

接留言
3、登录中国宁波网民生 e 点通群众

留言板 通过几年的努力，宁波城市滨
水绿道建设取得了重大进展。但
是，仍有不少网友在中国宁波网民
生 e 点通群众留言板反映，城市的
滨水绿道存在不少的断点、堵点，
周边环境脏乱差，有损宁波形象。

2020 年 6 月，宁波日报报网端
连续曝光市区城市滨水绿道存在的
断点堵点情况，引发广泛关注。报
道刊发后，市住建局牵头召集各区
责任部门、施工单位，查找梗阻原
因，落实主体责任，加快推进滨水
绿道断点堵点的贯通工作。

近日记者从各施工单位了解

到，老外滩和长丰桥南侧桥下绿道
已贯通；南塘河东岸南塘公园预计
今年 6 月建成开放；新典路以南滨
江绿化带项目预计今年 6 月完工；

小塘河南岸绿道预计今年 10 月完
工；姚江大桥西侧贯通步道预计
2022 年 5 月完工；宁波书城南侧空
地预计 2022 年下半年完工。

滨水绿道
断点贯通喜迎时间表

2020 年 3 月，本报根据中国宁
波网民生 e 点通群众留言板上的网
友投诉，曝光了海曙区华盛菜市
场、宁波市水产品批发市场绑蟹皮
筋粗大，且含有银色微粒的问题，
引发社会各界高度关注。

报道刊发后，宁波市农业农

村局、市场监管局联合印发 《关
于进一步规范蟹类捆扎和市场销
售行为的通知》。其中明确：蟹类
捆 扎 物 重 量 不 得 超 过 单 体 总 重

（包括捆扎物） 的 5%。捆扎物应
采 用 绿 色 、 环 保 材 质 的 捆 扎 带

（绳）、橡皮筋等材料。

蟹类销售
捆扎方法有了宁波新规

北仑区宝山路南侧人行道的中
国石油港通加油站旁，一堵破墙把
整条人行道“腰斩”了十年，一直未
能拆除。2020 年 5 月 8 日，本报根据
中国宁波网民生 e 点通群众留言板
上的网友投诉，对此进行了曝光。

报道刊发后，北仑区政府立即
召 集 有 关 部 门 协 商 解 决 。5 月 10
日，这堵破墙终于被拆除，人行道
终于畅通了。

十年“腰斩”
这条人行道终于畅通无阻

2020 年 3 月 9 日，宁波日报、
中国宁波网曝光了有人在宁海向
阳 花 园 绿 地 中 私 挖 200 平 方 米 大
坑的乱象。经查，该处是杨家村
村委会委托萧云建设股份有限公
司 宁 海 分 公 司 挖 掘 建 造 的 污 水
池，属未批先建。

3 月 11 日 ， 在 宁 海 县 综 合 行
政执法局的督促下，涉事单位已
完成了大坑回填和绿化补种工作。
记者了解到，建设单位杨家村村委
会因未取得建设工程规划许可证擅
自开挖绿地，违反 《浙江省城乡规

划条例》 规定，被处 4468 元罚款；
萧云建设股份有限公司宁海分公司
承揽明知是违法建筑的施工作业，

违反 《浙江省违法建筑处置规定》，
没收 2000 元违法所得，并处 2.5 万
元罚款。 （傅仲楠 海文）

擅挖200平方米大坑
建设单位因此被严惩

2020 年 3 月 ， 网 友 “ 都 市 南
山”在中国宁波网民生 e 点通群众
留言板上反映，红星丰璟苑小区北
侧道路是小区车辆进出的唯一通
道，却常年停满了车辆，导致小区
业主出入困难。

网友投诉后，海曙区与市公安
交警立即行动，对该道路进行了划
线，安装了隔离柱，并对破坏隔离
桩的行为进行了告知与处罚，还联
合志愿者对该区域加强巡逻和监
督。

近日，记者回访看到，丰璟苑北
门整条路秩序井然，一改网友最初

投诉时的脏乱差模样。路面上基本没
有违停，隔离栏和隔离柱完好无缺。

焕然一新
丰璟苑北门道路秩序井然

鄞州区锦苑西巷小区有一个和
“堡垒”一样的鸽棚，高高悬挂着，底
部都伸出楼顶了！真担心哪一天会
掉下来！2020 年 4 月 21 日，记者根
据中国宁波网民生 e 点通群众留言
板上的网友投诉，对此进行了曝光。

报道刊发后，东柳街道立即组
织相关科室人员前往现场调查。据
悉，东柳执法中队已向当事人发放
了《接受调查处理通知书》，对该处
违法搭建鸽棚进行立案查处，并表

示将坚决取缔违法搭建鸽棚。同时，
鄞州区信鸽协会也承诺，将共同督
促养鸽户自行拆除违法搭建鸽棚。

近日，记者回访看到，位于锦苑西
巷 15 号 603 室楼顶的“堡垒鸽棚”已拆
除。

“堡垒鸽棚”拆除
锦苑西巷业主不再揪心

2020 年 7 月，网友“可爱的格
格巫”在中国宁波网民生 e 点通群
众留言板上反映，2017 年宁慈公
路大修后，沥青将道路两侧的行道
树都埋了进去。此后不断有树木死
亡被锯掉，现在树木越来越少，有
关部门至今都没有补种过。

江北区住建局受理后表示，养
护部门将对宁慈公路两侧的行道树
设置树穴并加强观察及养护，确保
行道树健康生长。

10 月 29 日，记者在现场看到
宁慈公路两侧行道树主干下方的沥

青路面上切割出了一块块方形的简易
“树穴”，其上还铺着些许碎石块。

“掐脖”3年
宁慈公路行道树能“呼吸”了


